

2011年度
ふりかえり号
発行2012年5月26日

まちごぐひと

自転車文化タウンづくりの会 ニュースレター Vol. 7

「自転車は車両です」こんなメッセージを昨年末頃から急にテレビや新聞、また電車やバスの車内放送にまでも、取り上げられる様になって来ました。

これは近年、自転車関連事故の発生件数が交通事故全体の約2割を占め、また自転車乗車中に死傷した方の実に約3分の2に何らかの交通違反が認められるという状況に端を発した警察庁が、全国の警察に対し「良好な自転車交通秩序の実現のための総合対策の推進について」という画期的な通達を出したことに起因しています。

当会も発足当初から、自転車を取り巻く環境に取り組んだ「自転車寺子屋」活動を始め、多くの方々と様々な活動を通じて想いを共にして来ました。

今後この通達を受けた各市町村が通達の実施に向けた作業を始めます。当会としても御堂筋サイクルピクニックでのアピール活動や勉強会、各種活動を通じて会員相互が行政や市民に対して自ら発信するとの責務を自覚し、これからも皆さんと共に自転車を核とした楽しい活動を行って行きたいと思えます。

自転車文化タウンづくりの会 幹事 藤本典昭

御堂筋

サイクルピクニック



「ちゃんと走ろう」「御堂筋に自転車レーンを」
御堂筋の車道を走ってアピール

御堂筋サイクルピクニックは「自転車の適正な利用（ちゃんと走ろう!）」と、「御堂筋に自転車レーンを作ってほしい」ということをPRするため、中之島周辺にたくさんの自転車が集まり、淀屋橋の交差点を出発点に、御堂筋を自転車で順番に南に向けて安全に車道を走り、堺筋を北上し、戻ってくるアピール走行をするイベントです。

2011年10月22日（土）に行われた第1回御堂筋サイクルピクニックは、100人の参加者を数え、新聞、テレビでも取り上げられ、自転車を取り巻く環境づくりに一石を投じることになったのではないかと思います。

「10000人で自転車に乗ってPRしたい」「それが実現できる自転車の走行環境を実現したい」ということを目標とし、2012年はそのステップアップとしてワーキング会議を作り、年に4回、特にカーフリーデーの9月22日に力を入れて御堂筋サイクルピクニックを実施する予定です。2012年4月7日に第2回御堂筋サイクルピクニックを開催し80人の参加者を集めました。車道走行によるアピールなどを通じて、賛同者を集め、いつか10000人で御堂筋を走ります。



第2回御堂筋サイクルピクニックでは
アピールのステッカーも作りました!

作成: FIRST IMPRESSION

平瀬理恵さん

第2回 まちなか自転車空間コンクール

「まちなかで人も自転車も居心地よく過ごせる場所や工夫」を見つけようをテーマに昨年に引き続き開催された「まちなか空間コンクール」では、「まちなか」「空間」「工夫」の3つの評価基準をもとに、グランプリ1点、準グランプリ2点と特別賞数点が選ばれました。

今回のコンクールでは、自転車空間の今後のあり方を提起する事例とともに一般市民の方々から楽しい事例も多く応募されました。都市における自転車についての意識向上と望ましい自転車空間実現（自転車文化タウンづくり）につながるコンクールに成熟していくことを願っています。



グランプリ

近道階段も有効活用「置きやすい」で整輪整頓
大阪市中央区谷町7-1 新谷町第2ビル裏



準グランプリ

安心・安全な大駐輪場が、街の景観を変える
大阪市阿倍野区 あべのキューズタウン駐輪場



準グランプリ

降りずに渡れる地下道
阪急電鉄西宮北口駅東地下道



自転車寺子屋

—自転車通勤ルートづくり 駐輪マツプなどの活動—

自転車力を活かしたまち「自転車文化タウン」の実現には、自転車によって通勤・通学ができる、自転車ネットワーク整備が求められる。自転車寺小屋では、再開発が進められている梅田北ヤードを勤務先とし、約10kmの地点から通勤することを想定して「大阪自転車通勤ルートづくり」という活動を行っています。

梅田北ヤードまでの主要な道路ネットワーク5ルートを設定し、メンバーが実際のコースを走行し、道路状況の確認、問題箇所について意見交換をしました。



北東ルート（鳥飼大橋から）、東ルート（布施）、南ルート（大和川大橋）、西ルート（尼崎）、北ルート（豊中）を実施しました。今後は交通環境の悪い道路、交差点について議論し、道路や交差点の走り方・渡り方や道路、交差点のあり方の提案づくりに取り組み、行政に対して提言などを行うことを目標に活動していきます。

その他「道路標識、区画線及び道路標示に関する命令の一部を改正する命令案」に係る意見と、「安全で快適な自転車利用環境の創出に向けた提言（仮称）（案）」に係る意見（有志で検討）について話し合い、自転車文化タウンづくりの会として意見提出しました。



自転車ツアー

2011年度は2回の自転車ツアーを開催しました。

◆水都大阪フェス2011・水辺巡り自転車ツアー（10/22、合計20名参加）
「近代建築と空堀めぐり自転車ツアー」「安治川トンネルと渡船の旅」の2つのコースに分かれて「水」をテーマにまち巡りを実施。途中、雨に打たれるハプニングも…。

◆上町台地サイクリングマツプでめぐる オープン台地自転車ツアー
（2/4、合計27名参加）
午前「上町台地北コース」、午後「上町台地南コース」と、上町台地を満喫するまち巡りを実施。大阪城公園にある旧歴史博物館の屋上からの眺めは最高でした。



2012年 こんなことを 予定中
 ・第3回自転車まちなか空間コンクール
 ・自転車まちめぐりツアー
 ・駐輪場調査
 ・自転車寺子屋
 ・ニュースレター（編集員急募！）等
 いつも待ってる あなたの企画

会員は どんなときでも 募集中
 ・一般会員数 20人
 ・賛助会員数 4団体
 ・メーリングリスト登録数 168人
 ・一般会員 2000円
 ・学生会員 1000円
 ・賛助会員（1口）5000円

発行 自転車文化タウンづくりの会
 〒555-0013 大阪市西淀川区千舟1-1-1 あおぞら財団内
 (Tel) 06-6475-8885 (Fax) 06-6478-5885
 電子メール: webmaster@aozora.or.jp
 HP: sky.geocities.jp/cydetown_osaka
 ブログ: blog.goo.ne.jp/cydetown-osaka